

# Öffentliche Musikprobe im Bürgerhaus

**Musikverein Ruit** Verein geht offensiv auf Musikersuche - alle sind zum „Schnuppern“ ins Ruit Bürgerhaus eingeladen

Der Musikverein Ruit veranstaltet am 9. Oktober um 19.30 Uhr eine öffentliche Probe im Bürgerhaus Ruit, Otto-Vatter-Straße 14, bei der musikinteressierte Besucher den Verein und seine Arbeit kennenlernen können. Alle sind zum „Schnuppern“ eingeladen.

VON ALMUT SIEFERT  
UND EVA DAEHNE

**OSTFILDERN.** Die Veranstaltung richtet sich sowohl an erfahrene Musiker, die gerne bei einem neuen Verein mitspielen wollen als auch an Neuansteiger, die Spaß an der Musik haben und sich zu dem Thema informieren wollen.

Das menschliche Miteinander und der soziale Zusammenhalt stehen neben der Musik ganz oben auf der Fahne des Ruit Musikvereins. Insgesamt 30 Musiker spielen in der Stammkapelle, in der Jugendkapelle 20. Die Musiker meinen, es könnten noch viel mehr werden.

„Wir haben fünf Stadtteile und nur einen Musikverein“, erklärt Vorstand Michael Mittmann. Er und seine Stellvertreterin, Stephanie Klein, sind überzeugt, dass da noch ganz viel Potential vorhanden ist. Beide sind sich sicher, noch längst nicht alle Musikinteressierte in Ostfildern und Umgebung erreicht zu haben, die Lust hätten, ein Instrument zu spielen und im Orchester mitzuwirken.

Um die Hemmschwelle abzubauen und mit dem Verein auf Tuchfühlung zu gehen, kam Dirigent Frank Münzenmayer auf die Idee mit der Spezialprobe. Dabei kann man zwanglos ins Repertoire schnuppern und alle Informationen über die Musiker erhalten. Wer sein Instrument mitbringt, darf gleich mitmachen. „Die lassen wir gar nicht mehr gehen“, lacht er. Der 40-Jährige hat den Dirigentenstab vor 2 Jahren übernommen. Frank Münzenmayer hat sich zum Ziel gesetzt, den Musikverein zu einem noch wichtigeren Bestandteil der Ostfilderner Vereinslandschaft auszubauen. Er kooperiert mit anderen musiktreibenden Vereinen, bildet Seilschaften - auch mit der Musikschule und dem Posaunenchor. Wir brauchen uns gegenseitig.“

## Schwerpunkt Jugendarbeit



Frank Münzenmayer

Bei allem Bestreben zur Neuorientierung hat der Dirigent die Jugendarbeit im Auge. „Das ist unsere Zukunft. Das sind unsere Musiker von morgen.“ Nur mit Nachwuchs lässt sich ein Verein am Leben halten.

Dafür wird in Ruit auch viel geboten: Freizeiten, Probenzeiten, Probenwochenenden, Ausflüge und Auftritte. Das Gemeinsame schweißt zusammen.

Als man vor ein paar Jahren auf Einladung einer SPD-Politikerin mit 30 Jugendlichen zwischen 9 und 18 Jahren in Berlin war, gab es keinerlei Probleme.

Das spricht für die soziale Komponente. Münzenmayer fügt hinzu: „Man kann nur als Gruppe miteinander auftreten.“ Auch die Fürsorge ist ein Punkt der im Musikverein praktiziert wird. Dauert eine Probe oder ein Auftritt länger, werden Minderjährige selbstverständlich nach Hause gebracht.

Dass die Chemie zwischen Dirigent und den Musikern stimmt, ist am Umgangston und an der entspannten Atmosphäre deutlich zu erkennen. Schließlich ist die Probe am Donnerstagabend seit vielen Jahren ein Jour fixe. Auch wenn in den Ferien keine Proben stattfinden, treffen sich die Musikanten regelmäßig zum gemeinsamen Austausch oder zum entspannten Essen. Mehr Infos unter: [www.musikverein-ruit.de](http://www.musikverein-ruit.de)

Die Musikproben der Aktiven finden immer Donnerstags, 19.30 bis 21.30 im Bürgerhaus in Ostfildern-Ruit, Otto-Vatter-Straße 14, statt. mail: [kontakt@musikverein-ruit.de](mailto:kontakt@musikverein-ruit.de)

1. Vorsitzender, Michael Mittmann  
mail: [m.mittmann@musikverein-ruit.de](mailto:m.mittmann@musikverein-ruit.de)  
2. Vorsitzende, Stephanie Klein  
mail: [s.klein@musikverein-ruit.de](mailto:s.klein@musikverein-ruit.de)



Lust bei uns mitzuspielen? Kontakt [www.Musikverein-Ruit.de](http://www.Musikverein-Ruit.de)